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❝Pour les chrétiens, la fête 
de Noël, c’est la joie, cette 
joie profonde de sentir la 

présence et surtout l’amour 
de Dieu en nous. »

NOËL : SOYONS DANS LA JOIE !  
L’AMOUR VIENT NAÎTRE DANS NOTRE VIE.

Sur tous les continents, on 
fête Noël. Les crèches de nos 
églises et de nos maisons nous 
rappellent une naissance, celle 

d’un enfant qu’on appelle Jésus, c’est-à-
dire « Dieu sauve ». Il sauve parce qu’il est 
Emmanuel, « Dieu avec nous ».
Oui, par Jésus, Dieu vient nous rejoindre 
dans notre vie. Il nous rejoint non pas dans 
la puissance divine tant imaginée, mais dans 
un enfant fragile qui a besoin d’un père et 
d’une mère attentifs à ses besoins. Il se pré-
sente ainsi pour être accueilli dans nos bras. 
Dans la faiblesse et la fragilité se cache son 
pouvoir qui n’est qu’un flot de tendresse. Le 
nouveau-né rassemble. Il donne de la joie à 
des parents sans gîte et à des pauvres ber-
gers. Son extrême vulnérabilité est une silen-
cieuse invitation à la sobriété heureuse, à la 
rencontre et à la paix. Pour les chrétiens, la 
naissance de Jésus est une invitation à naître 

à nouveau, à renaître dans l’accueil de l’autre 
et du tout autre.
Sa proximité illumine ceux qui traversent 
l’obscurité de la souffrance, ceux qui espèrent 
l’amitié et la réconciliation, ceux qui souffrent 
de la violence. Pour les chrétiens, la fête de 
Noël, c’est la joie, cette joie profonde de sen-
tir la présence et surtout l’amour de Dieu en 
nous. Oui, « Dieu est amour » (1 Jean 4,8) ; par 
l’enfant Jésus, l’amour vient renaître en nous.
Si chaque année nous fêtons Noël, c’est aussi 
pour nous rappeler que Dieu vient toujours, 
encore et inlassablement à notre rencontre 
pour nous communiquer son amour. Nous 
sommes appelés à y répondre en aimant à 
notre tour davantage Dieu et tous nos frères.

À tous, joyeux Noël et bonne année 2022 !

Père Sébastien

10  MÉDITATION
Parole de Saint François  

de Sales
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Le samedi 16 octobre, notre communauté locale se ras-
semblait pour marquer la rentrée paroissiale autour du 
père Sébastien, tout juste de retour du premier voyage 
depuis deux ans dans son pays, la RDC, République 

Démocratique du Congo. Sans évacuer les fortes préoccupa-
tions du moment, le père Sébastien proposait de se recentrer 
sur l’essentiel : qu’est-ce qu’être chrétien dans ce monde ?

Dans un langage simple et imagé, le père Sébastien, partant 
d’un extrait des Actes des Apôtres (Ch2, v 41-47) a décliné 
les « cinq pales de l’éolienne de la vie chrétienne : la prière, la 

fraternité, le service, la formation et 
l’évangélisation ». Une approche qui 
permet d’amorcer un diagnostic per-
sonnel et un diagnostic collectif dans 
la paroisse, pour mesurer où nous en 
sommes et ce que nous devrions 
envisager.

Ces thèmes furent largement commentés et expliqués. Ils 
constituent la base de toute vie de foi et « si on doit manger 
équilibré », il faut aussi que « chaque pale soit en bon état car 
elle influence le fonctionnement des autres pales et pour que 
l’éolienne fonctionne, équilibrée. »

Après le repas très convivial, des ateliers correspondant aux 
cinq thèmes ont permis aux participants d’évaluer ce qui existe 
et ce qui pourrait exister, ou être amélioré non seulement dans 
notre paroisse, mais aussi dans notre vie personnelle.

« La vie chrétienne ou la vie de l’Église est comme un tonneau à 
cinq lattes. Il y a des lattes entières de la même hauteur jusqu’au 

bout, mais si l’une est plus courte, c’est la latte la plus courte 
qui détermine la contenance du tonneau. C’est elle qui doit être 
développée » car tous les essentiels doivent être entretenus
Des temps d’échange, toujours dans la simplicité et l’écoute, 
première étape pour mieux reconnaître ce qui se vit localement, 
les joies et les difficultés rencontrées, partager nos interroga-
tions et imaginer des changements ou de nouvelles pistes. 
La mise en commun de ces échanges a été effectuée par la 
dynamique animation de Fabienne, notre LEME.

Le compte rendu de ce premier travail sera prochainement 
réalisé pour être partagé avec les paroissiens qui n’ont pu être 
présents ce 16 octobre, avec l’objectif que de nouvelles actions 
soient mises en œuvre. Probablement pas pour un grand projet 
révolutionnaire, mais plutôt pour construire, petite pierre par 
petite pierre, les communautés chrétiennes de demain.

La journée s’est achevée dans une belle et intense célébration 
pour et avec les familles. Cette « messe des familles » animée 
par les jeunes est une des nouveautés qui sera mise en place 
chaque mois, en tournant dans les différentes églises de la 
paroisse. L’église de Villard, pleine de chants et de musique, on 
connaît, mais… pleine de jeunesse ! Cela n’arrive plus très sou-
vent dans nos assemblées, avouons-le, plutôt vieillissantes. Et 
comme un envoi sur de nouveaux chemins, le père Sébastien 
a présenté et fait monter dans le chœur de l’église chaque 
membre de la nouvelle équipe paroissiale, ainsi que les per-
sonnes qui assurent des responsabilités pour que la paroisse 
vive et rayonne. L’espérance ne serait pas morte ? L’heure 
semble être à la reconstruction dans cette église catholique 
particulièrement fragilisée. Et si celle-ci débutait, simplement, 
par ce qui se vit aujourd’hui dans nos communautés locales ?

Comprendre

RENTRÉE PAROISSIALE 

QUELLE RENTRÉE !
Dominique Zupan et Paul Savasta

Être porteur d’espérance aujourd’hui ? Oui, le contexte actuel est difficile, 
et quelle que soit notre vie, nous le percevons quotidiennement. Des mois 

de pandémie et de fortes contraintes sanitaires, des inquiétudes sur les activités 
et les emplois de demain, la montée de la pauvreté et de l’exclusion, les dérèglements 
climatiques et environnementaux et, comme une déflagration, le rapport « Sauvé » de la 
Ciase, la Commission indépendante sur les abus sexuels dans l’église, qui sidère les chrétiens 
par la gravité et l’ampleur de ce qu’il révèle et bouscule toute l’institution catholique.
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en paroisseRencontre

VINCENT VITTOZ :  
LA PASSION AU SERVICE  

DU HAUT NIVEAU

Le Vercors a la chance de compter dans ses rangs des champions de 
nombreuses disciplines, Nord Vercors a rencontré Vincent Vittoz 

entraîneur et préparateur physique de l’équipe de France de 
biathlon à trois mois des Jeux Olympiques de Pékin.

Originaire de La 
Clusaz, dès 8 ans 
Vincent s’inscrit 
au club de ski de 

fond, pour suivre son frère aîné et par 
besoin et goût de l’effort physique. Il intègre 

le lycée du Fayet à St-Gervais en même temps que le ski 
étude. Il est très vite sélectionné en équipe de France et 
rentre à l’E.M.H.M (école militaire de haute montagne). Depuis 
le Général de Gaulle, les différentes administrations, dont 
l’armée, soutiennent les sports de haut niveau. Il participe à 
quatre Jeux olympiques entre 1998 et 2010. Il devient cham-
pion du monde de poursuite en 2005 à Obersdorf, 
en Allemagne, et finit la même année 2e du clas-
sement général de la coupe du monde. En 2011, 
on lui propose le poste d’entraîneur de l’équipe de 
France de ski de fond des moins de 23 ans, qu’il 
accepte par goût de transmettre. Depuis 2018, 
il est l’entraîneur et le préparateur physique de 
l’équipe de France de biathlon, en binôme avec 
Patrick Favre pour le tir.
Le biathlon, comme tous les sports hivernaux, c’est sept mois 
de préparation (de mai à novembre) et quatre mois de com-
pétitions (de décembre à mars), qui vous emmènent dans 
de nombreux pays européens, d’Amérique du nord et d’Asie. 

Les épreuves s’enchaînent et les temps pour 
soi sont rares.

La préparation, tout d’abord, c’est 
le travail de fond qui permet aux 

athlètes d’être performants lors 
des compétitions, il comprend 
le footing, le ski à roulettes, 
le vélo et la musculation. Ce 
sont des séjours de deux à 

trois semaines qui s’enchaînent dans différentes situations 
pour s’acclimater. Le réchauffement climatique oblige souvent 
les organisateurs à conserver la neige dans des tunnels 
l’été, sous 50 cm de copeaux de bois, afin de démarrer la 
saison dans les meilleures conditions, mais qui demandent 
aussi une adaptation. Les objectifs pour les compétitions 
sont fixés par les athlètes et l’encadrement. Les premières 
courses permettent de valider ou non la participation à des 
évènements mondiaux.
La performance est toujours le résultat d’une somme de 
détails. Le chemin de travail est long, c’est une école de 
patience et de persévérance. Elle est toujours une équation 

à plusieurs paramètres : la capacité athlétique, un 
égo fort, un partage d’expérience avec l’encadre-
ment, la confiance en soi. L’athlète accepte l’effort 
à l’entrainement, il sait aussi profiter des erreurs 
des autres concurrents.
Dans trois mois auront lieu les Jeux Olympiques 
de Pékin. L’objectif pour l’équipe de France sera 
de rapporter le maximum de médailles. Les entraî-
neurs sont là pour accompagner les athlètes, les 

préparer à la compétition, leur transmettre les clefs, fruit de 
leur expérience, gérer les faiblesses, les doutes ou les ten-
sions. L’équipe connaît peu le stade entièrement neuf situé 
à 180 km de Pékin, sinon qu’il se trouve en altitude (environ 
1 600 m), et que les conditions sanitaires seront probablement 
encore strictes.
Vincent conclut en mettant en avant les facteurs clefs du 
succès sportif : un équilibre personnel, un investissement de 
longue durée, une rigueur de tous les jours. Il faut accepter de 
vivre en collectivité, en respectant les règles communiquées 
par les anciens.

Albert George et Jean Louis Ciceron.
❝La performance est  

toujours le résultat  
d’une somme de détails.
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Rencontre

NATHALIE FAURE : UNE 
CONSEILLÈRE DÉPARTEMENTALE 

POUR LA MONTAGNE
 

Les 20 et 27 juin derniers avaient lieu les élections départementales.
Nord Vercors est allé rencontrer Nathalie Faure, nouvelle élue du canton 
de Fontaine Vercors.

Tombée dans la politique depuis son enfance (elle est 
la fille de Jean Faure, ancien maire d’Autrans et séna-
teur de l’Isère), elle cherche tout d’abord à s’éloigner 
de ce monde politique où s’active son père qu’elle 

voyait peu pour prendre son indépendance. Elle connaîtra 
une première approche du monde du travail chez Rossignol, 
qui durera tout de même 17 ans, où elle est en charge de la 
promotion du ski puis, après restructuration, du golf et du 
tennis. Ayant fait le tour de la question, elle prend le poste 
de chargée de presse et de la communication de la station 
de Courchevel en Savoie, où elle restera 12 ans.
Animée par la notion d’engagement apprise de son père en 
politique, elle en garde les valeurs de travail et du service à 
l’autre. Après une longue réflexion et de multiples sollicitudes, 
elle accepte d’être candidate aux élections départementales 
en même temps qu’un poste à Télé Grenoble où elle a en 
charge l’émission « Esprit Montagne » sur la valorisation des 
territoires, quarante minutes tous les quinze jours.
Le Département est le premier partenaire des communes.  
Nathalie Faure tient à s’engager dans la continuité de ce 
qui s’était fait. Une nouveauté va cependant enrichir son 
mandat : le président Jean-Pierre Barbier décide de créer une 
vice-présidence chargée de la montagne. Poste qui lui est 
naturellement proposé, étant donné son cursus dans le milieu.
Beaucoup de personnes extérieures au département ne consi-
dèrent pas l’Isère comme un territoire de stations alpines. 

Certains pensent même que 
les 2 Alpes sont en Savoie. 
Les touristes ont une vraie 
envie de retrouver la mon-
tagne. L’idée de développer la 
« Station Isère » fait son chemin, 
tout d’abord en partenariat avec les 
deux grands départements du ski que 
sont la Savoie et la Haute Savoie, afin de créer 
un grand pôle ski et montagne. Le fait d’avoir travaillé dans 
ces départements a permis à Nathalie Faure de tisser des 
liens avec les responsables savoyards.
Un plan montagne de dix millions d’euros sur trois ans vient 
d’être voté au Conseil départemental pour apporter une aide 
adaptée au cas par cas aux vingt-deux stations iséroises et 
ainsi accompagner l’évolution de l’ensemble de la filière.
Les stations ont besoin de travailler. Nathalie Faure a la 
volonté de promouvoir nos départements pour en faire une 
destination favorite pour les vacances, été comme hiver.
D’ici quelques semaines, elle tiendra des permanences à 
la Maison du département à Villard-de-Lans afin de tenir 
informé l’ensemble des concitoyens du Vercors sur l’évolution 
des mesures prises.

Albert George et Jean Louis Ciceron.

PHOTO CORINNE MERCIER / CIRIC
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Jeannot est né en 1936, non pas à Autrans comme la 
plupart des enfants à cette période, mais à La Tronche, 
où sa maman, Germaine, avait été hospitalisée. De santé 
fragile, elle doit confier Jeannot dès l’âge de deux ans 

à son oncle et sa tante. Elle décède quand il a 4 ans, son père 
assurant seul les travaux de la ferme familiale. 
Un début de vie difficile et, pourtant, 
Jeannot l’affirme : « J’ai eu une enfance 
merveilleuse ». Qui se souvient du 
« Bar des colonies » créé en 1933 à 
côté de l’actuel centre départemental 
de jeunesse et dont l’activité cesse 
en 1969 ? C’est là que vit Jeannot 
jusqu’au début de son apprentissage 
en cuisine à l’âge de 14 ans et que, 
certainement, il prend goût à l’accueil 
et au service du client qui marqueront 
toute sa vie professionnelle.

Les Noëls de l’époque ? Oh tu sais… 
C’était bien simple. On allait à la messe 
de minuit et on rentrait se coucher. 
Mon oncle, Joseph, tenait le bar quand 
il ne travaillait pas « aux grumes » à la 
scierie, le gros employeur d’Autrans 
avec une soixantaine d’ouvriers. 

Il n’y avait pas beaucoup d’argent. Je me souviens simplement 
d’un cadeau quand j’avais dix ans. Une paire de boules de 
pétanque qui m’avait ébloui ! C’est moi qui m’occupais alors 
de l’entretien du terrain de boules à côté du bar, un travail 
très physique pour égaliser le sol au râteau et au rouleau… Il 
y avait des hivers sans neige, mais quand elle était là, il y en 

avait beaucoup. On skiait sur les toits 
et on glissait sur la rue qui descend de 
l’église. Un jour, avec la luge, on casse 
une adduction d’eau, des mètres cubes 
de glace le lendemain matin en plein 
village… Ça a chauffé ! L’arrivée et la pré-
sence des Allemands m’ont beaucoup 
marqué. J’avais 8 ans en 44. Mon père 
avait un chien qui devenait agressif 
dès qu’il voyait un uniforme. Je l’avais 
un jour monté au bar des colonies. Ma 
tante me dit qu’on ne peut pas le gar-
der là avec les Allemands qui viennent 
consommer. Je le redescends au vil-
lage, et nous croisons un Allemand à 
bicyclette. Le chien aboie et lui fonce 
dessus. Le soldat affolé sort son pis-
tolet, le blesse, puis se retourne vers 
moi en hurlant, son pistolet à la main, 
dans sa langue dont je ne comprends 

À 85 ans, Jeannot Barnier habite toujours au cœur du village d’Autrans dans la maison familiale 
en face du « Au feu de Bois », l’hôtel-restaurant qu’il a créé en 1967, juste avant l’arrivée des Jeux 
olympiques d’hiver. Nous souhaitions le rencontrer à l’occasion de ce numéro de Noël, pour qu’il 
nous parle des hivers d’antan. Le sujet a été un peu abordé au milieu de la remontée des souvenirs 
forts qui ont marqué la jeunesse de Jeannot, une des grandes figures du tourisme d’Autrans.

JEANNOT BARNIER,  
TOUTE UNE VIE  

À AUTRANS

Témoignage

 Apprentissage en cuisine à l'âge de 14 ans.
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 Jeannot Barnier devant les vieilles photos 
des clients cyclistes accueillis.

évidemment pas un mot. Puis il court vers notre chien et l’abat. 
C’est Loulou Morel qui nous rapportera son cadavre… 

Les souvenirs remontent avec l’émotion toujours présente, de 
quoi écrire tout un livre. La grande aventure de Jeannot sera la 
création et la vie intense de l’hôtel « Au feu de bois ».

J’avais fait mon apprentissage comme cuisinier dans des 
grands établissements, à l’hôtel « Suisse et Bordeaux » en 
face de la gare de Grenoble et dans des palaces à Paris et sur 
la Côte d’Azur. Je voulais créer quelque chose à Autrans. Je 
pensais d’abord près du bar des colonies, mais il y avait trop 
de contraintes. Nous avons construit ici, sur les fondations 
d’un vieux hangar agricole familial. Alors salarié au « Chalet 
Suisse », je n’avais pas beaucoup d’argent, et c’est un client 
de Nîmes qui me dit : « Je te fais les plans, tu paieras quand tu 
pourras… ». Il était l’architecte de gros établissements de santé… 
« Au feu de bois », c’est vraiment du solide, il n’a pas pleuré la 
ferraille dans le béton ! Les Jeux olympiques sont arrivés et ça 
a tout de suite bien fonctionné. Passionné de saut à ski et de 
ski de fond, je faisais aussi du vélo et je voulais développer ma 
clientèle de cyclistes. Un client me dit : « Mon directeur sportif 
vient demain, invite-le ! ». C’est ce que j’ai fait, et je n’ai plus 
cessé de recevoir ces sportifs, avec les grands noms comme 

Joop Zoetemelk qui est venu une douzaine d’années, Bernard 
Hinault, Cyril Guimard,...

C’est avec plaisir et une certaine fierté qu’il nous ouvre ses boîtes 
remplies de photos dédicacées des vedettes sportives ou autres 
de l’époque ! (dont une portant la signature de Coppi !). Ses yeux 
brillent de joie !

Mon hôtel-restaurant était aussi l’endroit où se préparaient 
les futures manifestations et organisations touristiques, où 
se retrouvaient les professionnels du tourisme, les stagiaires 
de l’Afrat et tant d’autres, un vrai lieu de vie locale !

Jeannot Barnier a passé la main en 1996. Toujours aussi pas-
sionné pour le développement de son village, il n'hésite pas à 
envoyer une petite pique à propos de tel projet qui ne progresse 
pas, telle organisation pas assez efficace ! Vous le croiserez 
quand il passe chaque matin chercher son journal et son pain. 
N’hésitez pas à le faire parler de son pays : il connait toute son 
histoire et ses nombreuses anecdotes !

Dominique Zupan et Paul Savasta
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en paroisseMusique

« L’ATELIER INSTRUMENTAL » 
QUAND RÉPARATION RIME  

AVEC PASSION !
Depuis un an, rue de la Paix à Villard-de-Lans, dans les locaux de l’ancienne 
pharmacie, s’est ouverte une nouvelle enseigne au nom évocateur : 
« L’Atelier instrumental ».
Intrigués par la création de cette activité musicale, nous avons rencontré 
Christian Menissier, l’artisan qui l’a mise en place. Après avoir déposé le 
bout de flûte traversière qu’il est en train de remettre en état, il nous reçoit 
dans son atelier rempli d’instruments de musique, dont certains sont 
complètement démontés et leurs pièces soigneusement rangées sur tables 
et étagères.

NV : Pouvez-vous nous présenter votre activité et l’histoire de votre installation à Villard ?

Je répare et rénove des instruments de musique, les instru-
ments à vent essentiellement : flûtes, trompettes, hautbois, 
saxophones… C’est mon métier depuis longtemps. J’avais 
une entreprise à Voiron que j’ai dû arrêter à la suite d’une 
agression suivie de nombreux mois de convalescence. Je 
souhaitais reprendre mon activité, mais à un autre rythme et 
dans un secteur moins urbanisé et plus calme. Je connaissais 
bien Villard-de-Lans. J’étais venu il y a déjà quelques temps 
pour donner un coup de main à un collègue qui tenait un 
restaurant… Cela devait durer un mois ou deux et j’y suis resté 
10 ans ! Certains ont été très surpris de me voir y revenir, avec 
une toute autre activité, qui est simplement mon premier et 
vrai métier !
« Et on peut vivre avec ce truc ? » m’ont-ils demandé ! Tous 
les musiciens ont besoin de faire entretenir leur instrument 

et nous ne sommes pas très nombreux à savoir le faire. À 
Voiron, j’avais un fichier de plus de cinq cents  clients de toute 
la France. Je pensais que je continuerai surtout à travailler 
pour eux. Mais depuis que je suis ici, je suis très sollicité par 
les habitants du Vercors. J’ai constaté que la pratique de 
la musique s’est beaucoup développée depuis que j’avais 
quitté le plateau. Et les résidents secondaires sont aussi très 
demandeurs d’entretien de leurs équipements musicaux !
Je fais également de la rénovation de vieux instruments. C’est 
un travail long et très minutieux. En m’installant à Villard, je 
pensais me consacrer surtout à cette activité et j’arrivais avec 
une dizaine de vieux saxophones, hautbois et flûtes… Je n’ai 
pu en finir que deux tant je suis sollicité pour de nombreuses 
interventions. Un vieux prêtre m’a même demandé de réparer 
son calice et une vieille croix !
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30 rue de la Paix à Villard de Lans

Pensez à prendre rendez-vous au téléphone  
06 76 69 56 97

L'Atelier  
intrumental

NV : Comment devient-on réparateur d’instruments de musique ?

Je suis d’une famille de musiciens. Mon père était chef d’or-
chestre et organisateur de manifestations musicales. Enfant, 
je l’accompagnais quand il allait réparer un instrument. J’ai 
été fasciné par cette activité et j’ai voulu en faire mon métier. 
À l’époque – j’ai soixante deux ans ! – il n’existait pas d’école 
pour cela. On m’a dit : « Il faut que tu apprennes à souder et à 
bricoler des petits mécanismes. » J’ai passé un BEP de petite 
mécanique… Mais j’ai surtout appris en travaillant avec un 
artisan réparateur dans la région d’Orléans. Il faut des années 
d’expérience pour vraiment savoir comment intervenir. Cela 
demande de l’oreille (j’ai appris à jouer de tous les instru-
ments), de la dextérité et de la technique pour travailler le 
métal et beaucoup d’autres matériaux, et de l’intuition pour 
comprendre ce qui peut être amélioré.
Aujourd’hui, il y a des écoles spécialisées, dont une 
célèbre au Mans, l’ITEMM, Institut technologique européen 
des métiers de la musique. On m’avait demandé d’y être 

formateur, mais j’étais sur d’autres projets et, aussi, un peu 
sceptique sur ces formations assez courtes. Il faut tant de 
temps et d’expérience pour maîtriser le métier. Dans mon 
atelier, j’ai formé trois jeunes, dont deux sont aujourd’hui 
des professionnels en activité.

Chritian Menissier nous fait visiter son atelier. À chaque 
instrument, il nous explique avec passion ce qu’il va devoir 
entreprendre pour le réparer, pour remettre à neuf, souvent en 
recréant les pièces défectueuses ou disparues. Des heures et 
des heures de travail en perspective. Mais, avec un tel enthou-
siasme, on sent que le temps ne compte pas vraiment pour 
redonner toute la finesse et la qualité sonore aux indispen-
sables outils des musiciens.

Dominique Zupan et Paul Savasta
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CP ............................................................. Ville............................................................................................................................ ....................
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❏ Soutien : 10 € ❏ Solidarité : 20 € ou

❏ Espèces ❏ Chèque : votre chèque à l’ordre de : « Paroisse Croix de Valchevrière » en précisant au dos 
« Nord Vercors » et à renvoyer à la Maison paroissiale - 93 Place des Martyrs - 38250 Villard-de-Lans

Merci
pour votre

soutien et votre
générosité
au journal

✂

✔ Oui, je veux soutenir mon journal

Tableau de Gaudezzio Ferrari, 1545

Saint François de Sales disait : 

« Ne parle du Christ que si on t’interroge,  
mais vit de telle manière que l’on t’interroge ».

Méditation
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Paroisse catholique
La Croix de Valchevrière
93, place des Martyrs
38250 Villard-de-Lans
Tél. 04 76 95 12 18
mail : secretariatvalchevriere@orange.fr

Chers lecteurs de Nord Vercors,  
vous pouvez communiquer avec le comité de rédaction 
par mail en écrivant au :  
secretariatvalchevriere@orange.fr

N’hésitez pas à nous interpeller  
à nous faire part de vos observations,
réflexions mais aussi de vos suggestions
pour un sujet d’article.

Nous 
contacter

sur le 
web www. valchevriere.com

GRAIN DE BLÉ  
Caroline Pellissier, 
Virginie Aladjidi, 
Illustrations : 
Mélisande 
Luthringer
Mame, 2021  
14,90 €. 

Avec les 3-6ans partez à la découverte des 
fondamentaux de la foi et découvrez avec eux  
un Dieu d'amour qui accompagne et aide à 
grandir jour après jour. 
Les illustrations tout en douceur, les mots 
simples et précis sur des thèmes variés : le 
pardon, l'amour du prochain, la communion,  
la joie,  proposent aux différents moments  
de la journée des enfants, des temps de réflexion, 
de prières, de louange. Les textes courts et 
explicatifs, associés aux extraits de la Bible 
donnent aux parents et aux enfants de belles 
occasions de rencontrer Jésus, de connaître  
sa vie de lui ouvrir son cœur.

LE PAPE FRANCOIS 
RACONTE LES PLUS BELLES 
HISTOIRES DE L'ÉVANGILE  
Mame, 2020  
14,90 €. 

Les plus grands (à partir de 8 ans) chercheront 
(et trouveront) les trésors de l'Évangile dans les 
seize paraboles présentées dans ce livre dont le 
titre a de quoi surprendre. Le semeur, la graine 
de moutarde, la brebis perdue, le fils prodigue, la 
maison bâtie sur le roc, le bon samaritain, etc…
Autant d'histoires que racontait Jésus pour faire 
comprendre le sens, aider à découvrir le mystère 
caché dans les choses et le cœur des hommes, à 
voir l’invisible. Réécrites à hauteur d'enfant, 
ces histoires sont expliquées par le pape François, dans 
un langage accessible pour les enfants. *
« Mets de l'amour dans ton existence et elle sera comme 
une maison construite sur de la pierre, ton chemin sera 

par
Mireille
Martel

coup
de

MANGA - Majesté. 
Le combat apocalyptique de l'élu. 

Textes et illustrations Ryo Azumi,  
BLF Europe, 144 p. 
9,90 €

Pour les ados accros aux bandes dessinées et aux 
mangas : Majesté, sixième et dernier volume de 
la collection de la Bible version manga, raconte 
l'Apocalypse de saint Jean. Les cinq premiers, qui 
reprennent les récits de l'Ancien et du Nouveau 
Testament, ont été présentés par Damien Collet 
dans Nord Vercors, décembre 2018 (n° 265).

Les textes courts et la belle qualité des 
images donnent une grande lisibilité 
aux visions telles que Jean les a reçues 
et décrites et rendent accessible un texte 
complexe.

Parents et grands-parents, n'hésitez pas 
à offrir cette Bible inhabituelle !

Comment parler de Jésus, de Dieu, aux jeunes enfants ? En librairie, 
de nombreux livres répondent plus ou moins bien à cette question. 
En voici trois, très différents mais qui ont bien le même but : 
mettre l'Évangile au cœur de la vie des plus jeunes.

joyeux, parce que tu rencontreras de 
nombreux amis qui marcheront avec 
toi. »
Ce livre, qui fait le lien entre la Parole de 
Jésus et la traduction que propose le 
pape François pour le monde 
d'aujourd'hui, est bien un livre pour 
enfants, mais parents et catéchistes y 
trouveront des pistes pour parler de 
Dieu aux plus jeunes.

Un très beau livre porté par une mise en 
page agréable, des illustrations très 
colorées, simples et épurées. 

* Il s'agit d'une compilation de messages, de passages 
d'homélies, d'angélus, d'audiences, voire de tweets, de 
François. Les références bibliques de chaque parabole 
sont systématiquement indiquées, ainsi que les sources 
des enseignements du pape. 

J’ai lupour vous

Saint François de Sales disait : 

« Ne parle du Christ que si on t’interroge,  
mais vit de telle manière que l’on t’interroge ».
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carnet de
famille

 ONT REÇU LE 
SACREMENT  
DU BAPTÊME

Saint-Nicolas d’Autrans
25 juillet Livio ROCHAS
8 août Cassie FAURE

Sainte-Croix de Corrençon en 
Vercors
7 août Julia CHAMPLOIS

Saint-Barthélemy de Lans en 
Vercors
4 septembre Gabriel TRAVERSO
4 septembre Lou TRAVERSO
9 octobre Nino CIMA

Saints-Pierre et Paul de Méaudre 
14 août Naïs GAILLARD
21 août Loïs BUISSON RACHID
28 août Alice CHAPUIS

Saint-Bonet de Villard-de-Lans 
16 octobre Eva CARNEIRO
16 octobre Tom LECOUFLE
23 octobre Léona NICHILO
23 octobre Giulia NICHILO

  SE SONT UNIS  
DEVANT  DIEU

Saint-Nicolas d’Autrans
28 juillet Baptiste CHAMARD et Perrine 
HADOUR
25 septembre Florian GILLET et Mathilde 
BERTRAND

Saint-Barthélemy de Lans en 
Vercors
18 septembre Maxime LE PENDEVEN et 
Pauline Bisançon

Saints-Pierre et Paul de Méaudre
18 août Patrick SOUBRIE et Magali 
PROTHON
4 septembre Pierre LEROY et Anaïs 
PORCEL

 ILS SONT ENTRÉS  
DANS LA PAIX DE DIEU 

Saint-Nicolas d’Autrans
16 août Jean François GUILLERMET à 
l’âge de 76 ans
19 août André DELATY à l’âge de 73 ans

Saint-Barthélemy de Lans-en-
Vercors 
13 août Marie-Claude COURADE née de 
LAGARDE à l’âge de 95 ans

Saints-Pierre et Paul de Méaudre
20 octobre Georges BONNET à l’âge de 
70 ans

Saint-Bonet de Villard-de-Lans
18 août Serge Alain CASTILLO à l’âge de 
66 ans
1er octobre Jean-Pierre MAGNAT à l’âge 
de 65 ans
18 octobre Mario BARRA à l’âge de 
98 ans
22 octobre Marcel CHABERT à l’âge de 
95 ans

 DANS L’ESPÉRANCE  
DE LA RÉSURRECTION, 
NOUS AVONS APPRIS  
LE DÉCÈS  

Villard de Lans
23 juin Christophe CENDRE à l'âge de 
54 ans
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